



Abends kommen in Königshagen Naturinteressierte in der Dorfmitte zusammen – mit Blick auf das Fachwerkhaus der Familie Assmann. Das beherbergt Mehlschwalben und das vermutlich einzige Schleiereulen-Paar, das in Waldeck-Frankenberg Nachwuchs großzieht.

Abend der besonderen Art

Schleiereulen-Paar zieht Nachwuchs am Fachwerkhaus in Königshagen auf

VON DIETER BARK

WALDECK-FRANKENBERG. Schleiereulen verschwinden immer mehr in unserem Landkreis. Für Ursachen gibt es noch keine überzeugende Beweise. Wenn früher in jedem Dorf mindestens ein Haus-eulenpaar seine Jungen aufzog, so ist in diesem Jahr bisher nur eine erfolgreiche Brut in Edertal-Königshagen bestätigt worden.

Es war ein schönes Erlebnis im vorigen Jahr, ausfliegende junge Schleiereulen an der Scheune von Karl Kratz zu beobachten. Der diesjährige Besuch in dem 200-Einwohner-Dorf, abgeschieden nördlich der Eder gelegen, war von ganz besonderer Art.

Als ich am Abend eines warmen Tages die Dorfmitte erreichte, sehe ich in der Luft über einem alten Fachwerkhaus sehr viele Mehlschwalben auf Mückenjagd. Für sie alle hat Familie Assmann rund um ihr Haus 64 Nisthilfen angebracht. Ein voller Erfolg.

Nun hat sich zur Freude des Besitzers im höchsten Giebel des Hauses auch noch ein Schleiereulenpaar mit fünf



Der Natur-Fotograf Dieter Bark hat um Mitternacht die Aufnahmen von den Schleiereulen in Königshagen gemacht.

Fotos: Dieter Bark

Jungen angesiedelt. Darunter befindet sich ein schön gestalteter Ruheplatz, wo gegen Abend die naturinteressierten Familien Assmann, Neuhaus und Kratz in freundschaftlichem Gespräch bis 22 Uhr sitzen. Dann schauen sie nach oben, wo die jungen Eulen am Eingang ihres Brutplatzes er-

scheinen und von den herbeifliegenden Eltern mit Mäusen versorgt werden. Bei eintretender Dunkelheit verlassen die beeindruckten Beobachter ihren Sitzplatz.

Nur der Naturfotograf bleibt mit Lichtunterstützung noch bis Mitternacht vor Ort, um mit seiner Kamera einzu-

fangen, was die Menschen und die Natur in dem kleinen Dorf, wo abends fast absolute Ruhe herrscht, an Naturerlebnissen zu bieten haben.

Übrigens kann man diesen Standort öffentlich mitteilen, weil sich die Eulen in luftiger Höhe von Zuschauern nicht beeindrucken lassen.